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Проверяем качество сева

В  П О Г О Н Е  З А  Г Е К Т А Р А М И
У обочины дороги стоит 

посевной агрегат.
— Н аверн ое , ' трактор по

ломался, — предположил 
агроном колхоза А. И. Е р 
маков.

Однако его предположение 
не оправдалось. Причина 
была другая: севцы ушли 
на обед.

— Что-то их долго нет,—
•—заметили мы.

•—А куда им спешить?— 
ответил тракторист Д м и т
рий Потапов.— Все равно 
придется стоять. У нас се
мян всего на два заезда.

Семена в Безверников- 
скую бригаду поступают с 
центральной усадьбы Ново- 
шинского колхоза. Д о ст ав 
ку семян никто не контро
лирует, поэтому бывают 
перебои с семенным мате
риалом. Э то .и  приводит к 
простоям агрегата.

Интересуемся качеством 
сева. Оно низкое. Н а 12- 
гектарном массиве сплошь 
и рядом видны следы трак
тора и сеялки. И следы 
глубокие.

— Достанется ему на оре
хи от комбайнеров, — зам е
тил А. И. Ермаков.

Д а, на таком неровном • 
поле работать комбайнерам 
будет трудно. И напрасны 
будут разговоры о качест
венной уборке урожая.

— Ты почему бороны не 
прицепил? — спрашиваем 
тракториста.

— Участок особенный: то 
суглинок, то песок,—оправ
дываясь, говорит тракто
рист.— Н а песке и цепи хо

рошо идут, а на суглинке, 
конечно, необходимы боро
ны.

Мы посоветовали Д м ит
рию Потапову разбить уча
сток на загоны. На сугли
нистых почвах обязательно 
пускать бороны.

— Так это долго,— возра
зил тракторист,— мне нуж 
ны гектары. Мне за них 
платят.

Выходит, что качество р а 
бот здесь не берется во 
внимание. Механизаторы 
получают только за выпол
ненный об’ем работы. Это 
в корне неверно.

Ну, а как  быть с этим 
участком? — спрашиваем 
агронома.

— Очень просто. Пустим 
бороны и выровняем поле.

Мы, конечно, не спроси
ли, за чей счет будет произ
ведена эта работа : за счет 
тракториста или бригадира, 
агронома или председателя 
колхоза. Они все виноваты в 
том, что на севе допущено 
нарушение агротехники.
И притом не одно. Новоши- 

нцы сеют непротравленны- 
ми семенами.

А зачем протравливать? 
— возразил агроном. 
— Р ож ь  у нас не зараж ена  
ни головней, ни спорынь
ей.

Неприятно было слышать 
такое заявлениие от колхо
зного агронома. Кому-ко
му ,а ему-то, должно быть, 
известно значение этого аг
роприема. Сегодня посевы 
чистые, а завтра они будут 
поражены болезнями. А по-

Лекция для рабочих
В эти дни состоялись лекции на антирелигиозные 

темы. Животноводы Натальинского отделения совхоза 
«Кулебакский» прослушали лекцию «Современное рели
гиозное сектантство и его идеология».

На эту же тему с большим интересом' прослушали 
лекцию рабочие слюдяного цеха завода стройматериа
лов № 7, коллектив работников комбината бытового об
служивания и рабочие, инженерно-технические работни
ки ОГТ и СКВ Навашинского судостроительного завода,

Лекцию читал кандидат философских наук И. П. 
Белоусов.

В н и м а н и ю  у ч и т е л е й
Навашинский районный отдел народного образова

ния и РК профсоюза извещают, что августовская учи
тельская конференция состоится 25 августа во Дворце 
культуры имени В. И. Ленина.

Начало работы конференции с 10 часов утра.

этому надо страховать уро
жай, надо принимать про
филактические меры.

Мы на поле Новошин- 
ской бригады. Сюда только 
что подошел посевной аг
регат Сергея Павлова. И 
опять сеялки без борон 

—Д а  что вы, как сгово
рились!—не -выдержал аг
роном.— Кругом одни нару
шения!

А трактористу хоть бы 
что. Ему наплевать на к а 
чество. Были бы гектары.

—Мой трактор не потянет 
сеялку с боронами,— гово
рит Сергей Павлов.

Вот и все его об’яснение. 
— Поехали!— кричит тр а к 

торист севцу.
В землю потекло зерно 

пшеницы. Но и эти семена 
оказались непротравленны- 
ми.

— Непорядок у тебя на 
полях,— заметили мы агро
ному.

— Вижу,—отозвался А. И. 
Ермаков.—А разве везде 
успеешь? Колхоз большой, 
а транспорта у меня нет. 
Правление решило купить 
для  меня мотопед, а пред
седатель денег не дает. 
Вот и мучаюсь.

Приходится удивляться 
такой несогласованности в 
работе среди руководите
лей колхоза. А дело от это
го страдает.

Правлению артели нужно 
в корне перестроить свою 
работу.

Рейдовая бригада газеты 
«Приокская правда»:

Д . БАТОВА, 
председатель группы 

народного контроля 
Новошинского колхоза.

М. ЦЕПОВА, 
член группы народного 

контроля.
И. ЛЕСАЕВ, 

спец. корр. «Приокской 
правды».

ся.

К У Б О РК Е  КАРТОФЕЛЯ
Г О Т О В Ы

На днях в совхозе «Куле
бакский» завершили косо
вицу зерновых культур, но 
на этом уборочная страдл 
не закончена. Впереди у по
леводов совхоза большая 
работа— уборка картофеля. 
Посажено этой культуры 
600 гектаров.

Выбрать клубни с такой 
площади вручную дело не
легкое, поэтому в хозяйстве 
запаслись картофелеубороч
ными комбайнами, которых 
имеется 13 штук. Эти маш и
ны не первый год помогают 
хлеборобам в уборке и хо
рошо показали себя. К а ж 

д а я  машина убирает в сут
ки картофель с площади од
ного и более гектара.

Вот и в этом году уби
рать второй хлеб в совхозе 
будут машинами. М еханиза
торы заблаговременно на
чали готовить их к выезду

в поле. Произвели ремонт 
всех комбайнов. Сейчас они 
на ходу и к работе готовы.

—Машины— наши друзья, 
—говорит звеньевой меха
низированного звена по вы
ращиванию картофеля
Алексей Гаврилович Фро- 
лов«—Если бы не было ком
байнов, то уборка к артоф е
ля- намного осложнилась. А 
при наличии этих машин мы 
сможем завершить выборку 
клубней за 20 дней. В про
шлом году, например, мы 
управились за  21 день. Все 
комбайны работали хорошо, 
не выходили из строя. Д у 
мается, что и в нынешнем 
году не будет аварий, пото
му что хранились комбайны 
в хороших условиях и им 
произведен надежный, каче
ственный ремонт. Это нам 
позволит убрать картофель 
вовремя и без потерь.

Первого сентября в хозяй
стве начнут уборку второго 
хлеба. И судя по тому, как 
подготовились к ней, сло
ва звеньевого не разойдут
ся с делом. Уборка карто
феля в совхозе будет з а 
вершена в намеченный срок.

Л. МИХАЙЛОВ.

Н а снимке: вверху главный 
инженер совхоза Д. В. Май- 
лад  и секретарь парткома 
С .И. Ш аш аев проверяют 
готовность комбайнов.

Внизу звеньевой А. Г. ' 
Фролов за  ремонтом ком
байна.

Фото. Л. Леонидова.

W  количество, и качество
В Ефремовском колхозе 

полным ходом идет сев ози
мых культур. Эту работу 
выполняют два тракторис
т а — Василий Федорович 
Елизаров и Сергей В лади
мирович Спиридонов. На 
сегодняшний день они засе
яли 100 гектаров.

Хлеборобы обращают вни
мание и на качественную 
сторону дела: на обработку

почвы и удобрение полей.
— Что за  сев без удобре

ний?—говорит бригадир
второй бригады Н. В. З а й 
цев.

Его бригада вносит в па
ры навоз из расчета 10 тони 
на гектар. П ервая полевод
ческая бригада удобряет 
поля суперфосфатом и к а 
лийными солями. Д оза  вне
сения минеральных удобре

ний 5 центнеров на. гектар.
Внесение удобрений про

долж ается. Навоз и калий
ные соли будут внесены под 
все занятые пары. Это з а 
лог высокого урож ая  в бу
дущем году. А перспектив
ным планом, составленным 
на пятилетку, колхозники 
предусмотрели значитель
ный рост получения зерна.

Г. КОСТЫ Л ЕВ.
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20 лет на посту 
лаборантки

Н аваш инская ветбакла- 
боратория. При входе в это 
здание чувствуется резкий 
запах  хлорки и еще каких- 
то химикатов, отчего слегка 
начинает стучать в висках и 
как-то неприятно пощипы
вать в горле.

— Это вам с непривычки, 
—с улыбкой заметила лаб о 
рантка Нина Федоровна Б а 
танина.— Мне вот хоть бы 
что.

Разговорились. О казы 
вается, Нина ФедорФвна р а 
ботает в ветбаклаборатории 
20 лет. Пришла она сюда 
девятнадцатилетней девуш 
кой в послевоенное время 
1946-47 годов.

Тяжелое это было время. 
Вновь созданное учрежде
ние не имело не то что спе
циализированного, но даж е 
постоянного помещения.

Здание, в котором сейчас 
расположена ветбаклабора- 
тория, возводилось руками 
самих служащих, в том чи
сле и Ниной. Не хватало м а 
териалов, транспорта,
средств, требовалось много 
рабочих часов, но все же

коллектив боролся, пере
живал, строил. Н едально
видные, пришлые люди рас
считывались, а Нина, пере-_ 
жив все трудности, стала 
еще настойчивее, трудолю
бивее.

Будучи лаборанткой, она 
два раза  проходила специа
лизацию и сейчас может з а 
менить врача. Она безоши
бочно делает анализ крови 
на бруцеллез, мазки, з а р а 
жает подопытных живот
ных—и все это делает вдум
чиво, серьезно, правильно.

Бактерии — невидимый 
враг. Трудно с ним бороть
ся. Но зоркие глаза  Нины 
Федоровны находят его. И 
часто сотрудницы слышат 
ее радостный голос:

—Диагноз установлен!
Так Нина Федоровна ока

зывает повседневную по
мощь ветеринарным работ
никам в борьбе с болезня
ми сельскохозяйственных 
животных.

Л. ПАВЛОВА.
На снимке: Нина Федо

ровна БАТАНИНА.
Фото Л. Л Е О Н И Д О В А .

Комсомольская жизнь

И М  ДО ВСЕГО ДЕЛО
«Первостепенной задачей 

ВЛ КСМ  на современном 
этапе,—говорится в резолю
ции состоявшегося недавно 
XV с’езда В Л К С М ,— явля
ется мобилизация всех ком
сомольцев и комсомолок, 
всех юношей и девушек на 
активную борьбу за выпол
нение нового пятилетнего 
плана развития народного 
хозяйства».

Комсомольцы цеха слюды 
завода №  7 стройматериа
лов тут же включились за 
успешное претворение этой 

. задачи, лично показывая об
разцы труда, шагая в аван
гарде этого д в и ж е н и я .  
То, что цех из месяца 
в м е с я ц  в ы п о л н я 
ет плановые задания на 115- 
120 процентов по валу и то
вару, немалая заслуга тех 
83 ленинцев, которые сос
тавляют организацию цеха. 
И неудивительно ,что 60 де
вушек носят сегодня высо
кое звание ударников комму 
нистического труда- Но та 
кая характеристика была 
бы далеко не полной, если 
не рассказать о других де
лах нашей комсомолии. И 
первое, Что хочется отме
тить, это ту дружбу, взаи
мную помощь, которая д а в 
но наметилась в коллективе 
и продолжает развиваться.

Так было с молодой р а 
ботницей Марией Юхимен- 
ко. Девуш ка приехала к нам 
с Украины. Работает в цехе 
всего один год. Трудности, 
с которыми она столкну
лась, мы разрешили сооб
ща- Вот уже два месяца,

как комсомолка выполняет 
свои задания на 100 процен
тов .И такой пример не еди
ничен.

У комсомольцев есть до 
всего дело. Наши успехи на 
культурном фронте сейчас 
очевидны. По распростране 
нию газет и журналов орга
низация заняла первое мес
то но городу, награждена 
Почетной грамотой райкома 
ВЛ КСМ  н денежной пре
мией, которая пошла на по
дарки заболевшим товари
щам ,на то, чтобы Отметить 
их дни рождения.

Второй месяц действует 
«Комсомольский патруль», 
делающий каждую пятницу 
рейд по городу. Это начина
ние мы будем стараться 
продолжать и впредь.

Ж изнь требует более глу
бокого подхода к организа
ции свободного времени мо
лодежи. Мы идем по этому 
пути. Широко практикуем 
массовые выходы на эст
радные концерты, вечера по
эзии, выезды на природу.

Но не только под’ем
культуры является перед
ним рубежом пятилетки, это 
и борьба за передовые при
емы труда, качество продук
ции.

В свое время по желанию 
комсомольцев в цехе была 
создана группа самоконтро
ля. Готовая продукция, ми
нуя бригадира, ш ла сразу к 
мастеру ОТК. Но этот хоро
ший зачин стихийно угас.

Руководство цеха, пар
тийная и комсомольская ор
ганизации такж е прогляде

ли это. Сейчас комсомоль
ское бюро цеха вновь хо
чет поставить вопрос об ор
ганизации Группы.

Первого октября начина
ется учеба в сети политичес
кого просвещения. Ранее лек 
ции молодежи цеха читали 
тт. Вохов и Пименов из п ла
нового отдела завода. Сей
час бюро подготовило все, 
чтобы встретить начало уче
бы во всеоружии. Большую 
помощь в этом оказывает 
партком цеха, коммунисты, 
такие, как мастер В. С аф о
нова, .начальник цеха т. Му- 
рахтаиов. Здесь проходит 
видимая связь, которая су
ществует между коммунис
тами п комсомольцами це
ха.

Резолюция с’езда говорит 
о росте комсомола за счет 
притока в него передовой 
молодежи. На этом вопросе 
наше внимание сейчас осо
бенно заострено. Каждый 
месяц мы принимаем в ком
сомол молодежь. Более тш,а- 

- тельная подготовка буду
щих комсомольцев, провер
ка их активности на поруче
ниях организации— вот то
реальное, что мы делаем.

Комсомольский отряд на
шего цеха растет. Вместе с 
ним" растут хорошие дела 
молодежи, увеличиваются 
силы, способные строить 
коммунистическое общест
во.

А. АНАНЬЕВА,

секретарь комсомольской 

организации цеха слюды.

IIA У Д А Р Н Ы Е  СТРОЙКИ
В райкоме комсомола с 

утра много молодежи. Она 
пришла сюда, чтобы полу
чить комсомольские путев
ки на ударные стройки. 
Совсем недйвно молодые

В р е м я  т о р о п и т
О целях и задачах прове

дения общественного смот
ра использования основных 
производственных фондов 
на предприятиях сказано 
немало на страницах «При- 
окской правды».

Что конкретно сделано по 
проведению смотра? В це
лом на судостроительном 
заводе проведена опреде
ленная работа. Этот вопрос, 
неоднократно обсуждался 
на заседаниях партийного 
комитета завода и на обще
заводской смотровой ко
миссии.

С момента об’явления про
ведения общественного смо
тра в цехах и отделах за в о 
да за  это время внесено 
250 предложений, из них 
около 30 внедрено, а боль
шая часть поступивших 
предложений — в стадии 
рассмотрения.

Многие цехи и отделы ак 
тивно ведут работу по сбо

ру предложений. Это: судо
монтажный, где подано 24 
предложения, ОГТ— 30, СК- 
4, СК-1 и С К Б —по 25-30 
предложений.

Однако следует отметить 
крайне плохую работу по 
смотру в цехах СК-2, СК-3, 
достроечно-малярном, отде
ле главного механика заво 
да. В этих цехах и отделах 
подано всего лишь по 2-5 
предложений.

Цехи СК-2 и СК-3 29 ию
ля  критиковались в район
ной газете за то, что здесь 
крайне неудовлетворительно 
идет подготовка к партий
но-экономической конферен
ции, что по существу кол
лективы этих ведущих це
хов не участвуют в важной 
проводимой кампании.

Изменилось ли положение 
в указанных цехах после 
выступления в газете? Н и
сколько.

Смотр, как известно, про

ходит до 1 октября. Хозяй
ственные руководители, об
щественные организации це
хов и отделов завода о бяза
ны поправить дело, мобили
зовать свои коллективы на 
активное участие проведе
ния общественного смотра 
использования основных 
производственных фондов, 
на сбор предложений и их 
реализацию.

Опыт проведенной работы 
показывает: если по-на
стоящему взяться за  резер
вы, привести их в действие, 
то наш завод сумеет не 
только выполнить, но и пе
ревыполнить задания пяти
летки. Время торопит, и в 
оставшиеся дни необходимо 
сделать все возможное по 
проводимому смотру.

Н. ЧЕРКАСОВ,

начальник Б Р И З а  судо

строительного завода.

навашинцы отправлялись 
на строительство железной 
дороги Ачинск—Абаласко- 
во, а сегодня комсомольцы 
едут в города Амурск на 
строительство картонного 
комбината, Д ж а м б у л —на 
строительство завода двой
ного суперфосфата, Кара- 
Тау— на строительство гор
нохимического комбината, в 
Красноярский край — на 
строительство Назаровской 
ГРЭС.

Первая партия молодых 
строителей отбыла на строй
ку в составе 10 человек. 
Едут вчерашние учащиеся 
средних школ. Закончили 
в Навашинском районе 
одиннадцать классов Нико
лай Ж елезцов, Геннадий 
Мисуров и приехали в 
Дзержинск. В новеньких 
трудовых книжках появи
лись первые записи, сухо и 
скупо говорящие о том, что 
теперь Геннадий и Николай 
строители. Эти ребята учи
лись в селе Теплово и ре
шили поехать по комсо
мольской путевке на строй
ки большой химии. Что 
вле \ет  их туда? Нет, не по
гоня за длинным рублем.

— Н ас зовет туда созна
ние своего долга перед 
страной, нас прельщает 
возможность не словами, а 
делом осуществить планы

партии, — заявил делегат 
XV с’езда ВЛ КСМ ' Н. Гор
бачев.

Посланцы Н аваш ина хо 
рошо зарекомендовали себя 
на строительстве «трассы 
мужества»—железной доро
ги Абакан-Тайшет, Южно- 
Сахалинской ГРЭС и дру
гих важнейших всесоюзных 
ударных. Героический труд 
нашей молодежи в значи
тельной мере помог успеш
ному выполнению задач по 
сооружению предприятий 
промышленности, энергети
ки и транспорта, особенно 
в восточных и северных 
районах страны.

В годы новой пятилетки 
на важнейшие стройки 
страны в порядке общест
венного призыва будет на
правлено 250 тысяч юношей 
и девушек. Комсомолським 
организациям нужно очень 
внимательно подходить к 
отбору молодежи на удар
ные стройки пятилетки. З а 
явления юношей и девушек 
о желании поехать работать 
на новостройки должны 
рассматриваться и обсуж 
даться на комсомольских 
собраниях, чтобы только 
лучшие могли попасть в чи
сло строителей молодежных 
— ударных строек.

П. МИГУНОВ,
секретарь Р К  ВЛКСМ .
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В С Е Г Д А  В  П О И С К А Х Интересный эксперимент

В цех слюды пришла 
весть.

— Слышали? Н аш у Валю, 
Куприянову...  орденом на
градили, «Знак почета».

Секретарь комсомоль
ской организации Ш у р а  
Ананьева первой поздрави
ла с высокой наградой. П о
том поздравляли другие. А 
самой Валентине не. вери
лось. В таких случаях это 
бывает почти всегда. Ей бы 
развернуть номер районной 
газеты, а она стеснялась, 
стеснялась сама не зная че
го.

Сейчас мы разговариваем 
с Валентиной, и перед гл а
зами широкой картиной 
встает ее жизнь, в которой 
детство, последующие годы 
сменяют друг друга, идут 
дальше. И каждый этап это
го развития берет с собой 
самые лучшие черты, при
вычки, формируя из них 
окончательно человека.

...Жили в Позднякове с '  
мамой и сестрой. Ходила г. 
школу. Кончила семь клас
сов. Затем  пришла работать 
сюда, в цех слюды.

И первое время, конечно, 
ничего не получалось. Было 
лишь одно желание— рабо
тать так, чтобы не быть по
следней. Но одного ж е л а 
ния, видимо, было недоста
точно, хотя это и самое глав
ное. Согласитесь, бывает 
так: ж елаеш ь многого, но 
дело не идет. И гаснут меч
ты. Валентина П авловна су
мела выдержать этот на
чальный экзамен.

Д в а  года назад, когда в 
цехе присваивали некото
рым работницам высокое 
звание ударников коммуни
стического труда, в числе их 
была Валентина Куприяно
ва.

Пять лет она шла к это
му.. Пять лет труда, в кото-

j рый она влож ила много сил. 
Работала ,  приглядывалась 
и каж дый день училась. Р е 
зультат сказался. Неудер- 
'жимо росла норма выработ
ки, повышалось качество 
продукции. Н ож  в руках 
был уже не тем непослуш
ным инструментом, не ж е 
лавшим отделять слюду ров
но, по заданной толщине. А 
она 10-20 микрон. Чуть 
ошибешься— и брак. И след^ 
ствие его—невыполнение
плана.

Последние годы Валенти
на не знает ни того, ни дру
гого. Из месяца в месяц 
ш кала показателей постоян
но находится между циф ра
ми 200-230 процентов. З н а 
чит, щипальщица Валенти
на Куприянова работает за 
двоих. И это не все. Она о с
вободилась ,как мы ск а за 

ли, полностью от брака. А 
следствие этого— работа на 
сэкономленном сырье не
сколько дней в месяце.

Недавно по всей стране 
прокатился почин Валенти
ны Плетневой — досрочно 
выполнить план пятилетки. 
И другая Валентина -^ К у п 
риянова сразу же сказала 
свое слово, поддерживая 
его.

—Д а  и как  же иначе,— 
говорит Валентина, — это 
мой вклад в общее дело 
под’ема страны, роста б л а 
госостояния. Об этом меч
тал Владимир Ильич. С ме
ня особый, можно сказать, 
спрос... На Валю опять н а 
летело легкое облачко сму
щения: ведь я родилась
22 апреля.

В. ГРУЗДЕВ.

Никакого снисхождения
Коллектив судостроитель

ного завода трудится над 
выполнением государст
венного плана первого года 
пятилетки, заботится о к а 
честве выпускаемой продук
ции, об экономном расходо
вании материалов, сохран
ности социалистической 
собственности.

Можно привести немало 
имен рабочих, которые бе
регут, как зеиицу ока, го
сударственное имущество, 
помогают охране завода 
пресекать факты хищения в 
его зародыше.

Таких людей на заводе 
большинство. Но, к сож але
нию, есть и такие рабочие, 
которые делают попытки к 
хищению материальных 
ценностей.

Слесарь-монтажник судо
монтажного цеха Гилев

Б. А. июльской ночью по
хитил два рулона линолиу- 
ма из завода и спрятал их 
у себя во дворе. Вор был 
уличен в краже, попал на 
скамью подсудимых и понес 
заслуженное наказание.

Бывший рабочий ОКСа 
Батанин Г. А. был за д е р 
жан охраной завода. Этот 
жулик пытался пронести 
через проходную 55 кило
граммов листового алюми
ния.

А автогенщик СК-1 Шуль- 
пин Н. Н. попался с сури
ком, который прихватил для 
личных нужд.

Охрана социалистической 
собственности—долг каж до
го трудящегося.

С. КУЛЕВ,
начальник охраны завода.

В Дубне в Лаборатории 
нейтронной физики Об’еди- 
ненного института ядерных 
исследований успешно вы
полнен эксперимент, решив
ший один из важнейших во
просов теории атомного яд
ра. Здесь под руководством 
профессора Ф. Л. Шапиро 
завершены измерения амп
литуды рассеяния поляризо
ванных нейтронов на поля
ризованных ядрах дейтерия.

Для поляризации нейтро
нов применен высокоэффек
тивный способ, недавно раз
работанный в этой лабора
тории. Он дает до 70 про
центов поляризации нейтро
нов, что является непрев
зойденным успехом. А поля
ризованной дейтонной ми
шени не было еще ни в од
ной лаборатории мира, если 
не считать американскую 
установку, дающую около 
одного процента поляриза
ции. Этого недостаточно для 
э к с п е р и м е н т а .  Л и ш ь  
с о в с е м  н е д а в н о  в 
Дубне у д а л о с ь  со
здать мишень, дающую до 
20 процентов поляризован
ных дейтонов. Само по себе 
это— выдающееся достиже
ние экспериментальной тех
ники.

В результате опытов, 
проведенных в Дубне, опре
делена закономерность рас
сеяния нейтронов на дейто- 
нах при их параллельной и 
антипараллельной ориен
тации.

На снимке: старший на
учный сотрудник В. П. Ал- 
фименков (справа) и инже
нер-конструктор О. И. Ов
чинников готовят криостат, 
дающий сверхнизкую тем
пературу к эксперименту.

Фото Ю. Туманова.

Фотохроника ТАСС.

Новая мастерская
Если у вас испортился хо

лодильник или вышла из 
строя' стиральная машина, 
перед вами встала пробле
ма— найти мастера.

Сейчас вы избавлены от 
этих хлопот. Н а днях в быв
шем помещении госбанка 
(Липня) начинает работать

мастерская Навашинского 
городского комбината быто
вого обслуживания по ре
монту холодильников, сти
ральных машин различных 
марок, нагревательных при
боров и прочей сложной 

бытовой техники.

£ П Ц

СОВЕТСКОЙ
В Л А С Т И

Осторожно, без ог н е й по
дошли к Касимову, освободили 
на литейном заводе группу плен
ных красноармейцев и за д е р ж ан 
ные большие пароходы, шедшие 
из Казани. 8 дней сводный крас
ногвардейский отряд подавлял 

’ очаги кулацкого м ятеж а по К а 
симовскому уезду, а 9 ноября из 
Владимира и Рязани прибыли 
регулярные части Красной А р
мии. 10 ноября исполком К аси
мовского Совета вынес специаль
ное постановление с благодар
ностью за помощь красногвар
дейцам Н авашина, Кулебак и 
Выксы и отпустил их по домам.

В начале 1919 года, когда мо
лодой Советской республике стал

КЛАССОВАЯ БОРЬБА РАБОЧИХ
угрожать Колчак, уездный коми
тет партии решил создать м ар 
шевый батальон и отправить его 
на Восточный фронт. Батальон 
состоял из трех рот. Первая была 
сформирована из рабочих Куле- 
бакского завода, вторая— из р а 
бочих Выксунских заводов и 
третья— из рабочих Н аваш инско
го, Вильского и Проволоченских 
заводов. Командиром был н азн а
чен Акулов, бывший подполков
ник царской армии, перешедший 
на сторону Советской власти.

Батальон вел бои под Златоус
том, занимал Кустанай, освобож
дал Омск. Из Навашинской пар
тийной организации были мобили
зованы на фронт несколько де
сятков человек. Героически погиб
ли Ябриков В. И., который неза
долго перед гибелью вступил в 
Р К П  (б), Быков П. М., В ладим и
ров Н., Бирюков Н. И., Киселев •
В. И., Симонов И. и многие д р у 
гие.

Кроме мобилизаций в регуляр
ные отряды Красной Армии, про
долж али  формироваться продот
ряды. В Н авашине за  период с 
декабря 1918 года по январь 1919 
года было сформировано 4 прод
отряда по 25 человек и отправле

ны в распоряжение Н иж егород
ского губкома. В феврале 1.919 
года продотряд в 20 человек по
слан в распоряжение Московско
го губкома партии.

Тяжело приходилось коммунис
там Приокского промышленного 
района. Партячейки были ослаб
лены мобилизациями на фронт и 
в продотряды, а перед ними стоя
ли сложные хозяйственные и вос
питательные задачи. М еталлур
гические заводы юга и У рала бы
ли захвачены врагом, заводы 
центра переживали голод в топ
ливе и руде. В этих условиях з а 
воды района приобретали особое 
значение.

Это значение высоко оценивал 
и В. И. Ленин в своих многочис
ленных письмах и телеграммах в , 
адрес руководителей укома п ар
тии. Огромная организаторская 
работа, проведенная коммуниста
ми района по мобилизации тру
дящихся на разгром врага, обес
печила победу над армиями К ол
чака, Юденича, Деникина, пан
ской Польши и армиями других 
14 империалистических госу
дарств.

После окончания гражданской 
войны партячейки стали попол

няться коммунистами, вернувши
мися с фронта. Наиболее актив
ные коммунисты были взяты на 
работу в уком и губком партии.
В. И. Курицын стал директором 
Сормовского, затем Луганского 
заводов, выбран в коллегию П ри
окского горного округа (ПГО) и 
впоследствии назначен председа
телем Государственного об’едине- 
пия машиностроительных заво 
дов (ГО М З). Питеров В. Е. дол
го работал директором ПГО, 
Волков В. К-—директором заво 
да «Красная Этна», Ж уков М. В. 
— заместителем директора Вет-
лужского завода, Ильин М. М.— 
заместителем директора Решети- 
хинского завода, Колпаков И. Н. 
—председателем Нижегородского 
горсовета и так далее.

С окончанием гражданской вой
ны завершился более чем д в а д 
цатилетний период революцион
ной борьбы пролетариата Приок
ского промышленного района. П е
ред ним встали сложные вопросы 
мирного хозяйственного строи
тельства.

В. Щ АДНОВ,
преподаватель техникума.

Окончание.
Начало в № № 8 7 ,8 9 ,9 2 ,9 8 ,9 9 ,1 0 0  j
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МОСКВА. IV чемпионат 
мира по высшему пилотажу.

На снимке: советский лет
чик-спортсмен М. Мартемь- 
янов, занявший первое мес
то по первому упражнению.

Фото С. Преображенского. 
&

Закарпатье... Неповтори
мо прекрасен этот горный 
край Украины.

На снимке: горное озеро 
в окрестностях санатория 
«Карпаты».
Фото Л. Ковгана.

Фотохроника ТАСС.

Перед школьным звонком

Форсировать ремонт
Скоро прозвучит первый 

школьный звонок и более 
трех тысяч учащихся наш е
го города приступят к зан я 
тиям. Готовы ли школы к 
приему учащихся? Этот 
важный вопрос 18 .августа 
рассматривался на заседа
нии исполкома' горсовета.

Бесспорно, руководители 
школ проделали значитель
ную работу по подготовке 
зданий и школьной мебели 
к новому учебному году, но 
ни в одной из школ полно
стью еще не закончен ре
монт.

В школе №  1 (директор 
т. Приклонский) не отре
монтированы буфет, кухня, 
не закончены канализацион
ные работы. В школе № 4 
(директор т. Пахомов) ОКС 
судостроительного завода 
до сего времени не устра
нил недоделки, указанные 
в акте комиссии по прием

ке здания школы. В школе 
№ 2 полностью не произве
дена окраска парт, оконных 
рам, школьных досок. И ме
ются и другие недоделки.

Лучше всего подготовле

на к приему учащихся шко
ла № 3, но и здесь нужно 
произвести наружную по
белку здания школы.

З а д ерж к а  в ремонте школ 
произошла во многих слу
чаях по вине ремонтно- 
строительной группы горсо
вета. *

Исполком горсовета, на 
ряду с другими ■ мероприя
тиями, обязал директоров 
школ и ремонтно-строитель
ную группу закончить ре
монт школ к 25 августа.

Пора положить конец 
тяж бе между руководством 
школы №  4 и OK.Com, кото
рый должен в кратчайший 
срок устранить оставшиеся 
недоделки школьного з д а 
ния.

Родительским комитетам 
школ следует взять под 
контроль ремонт школ го
рода и попросить руковод
ство судостроительного за 
вода и стройматериалов 
№ 7 оказать директорам 
школ действенную помощь 
в этом важном вопросе.

А. СЛАБУНОВ, 
член комиссии по проверке 

готовности школ.

В НОВОМ УЧЕБНОМ
Повышение производи

тельности тр у д а—важ ная
задача  коллектива судост
роительного завода.

Основным условием повы
шения производительности 
труда является технический 
прогресс, внедрение в про
изводство передовых техно
логических процессов, ново
го высокопроизводительно
го оборудования, механиза
ции трудоемких операций.

Важную роль в этом д е 
ле приобретает более совер
шенная подготовка и тех
нический рост кадров, по
вышение их деловой квали
фикации.

На наш завод ежегодно , 
приходит новое пополнение 
из числа выпускников тех
нического училища и тех, 
кто обучался путем индиви
дуального и бригадного обу
чения.

Естественно, эти молодые 
рабочие еще не имеют дос
таточного производствен
ного опыта и знаний по из
бранной профессии.

Учитывая это, на судост

роительном заводе для  р а
бочих, И ТР и служащих в 
новом 1966-67 учебном году 
будут организованы курсы 
по повышению деловой к в а 
лификации, школы комму
нистического труда, будут 
изучаться вопросы конкрет
ной экономики.

С 15 сентября начнутся 
занятия в 30 группах, где 
будет обучаться свыше 400 
рабочих.

185 высококвалифициро
ванных рабочих сядут за 
парты по изучению основ 
экономики социалистичес
кой промышленности.

Д ля  инженерно -техничес
ких работников и с л у ж а
щих организуется экономи
ческая учеба.

В новом учебном году р а з 
личными кружками, ш кола
ми, курсами будет охваче
но большее число слушате
лей по сравнению с про
шлым годом.

Г. ГОНДУРОВ, 
начальник отдела техни

ческого обучения.

Б Е С П Р И Н 1 1ГГ Ь
Автомобильный транспорт 

приобретает ‘ все большее 
значение в народном хозяй
стве страны. Очень многое 
в успешном и безаварий
ном функционировании это
го транспорта зависит от 
его работников. Нарушения 
правил движения представ
ляют значительную общест
венную опасность. Они не
редко приводят к челове
ческим жертвам, причине
нию увечий.

Об этом красноречиво 
свидетельствуют некоторые 
факты. Так, например, в 
июне текущего Года на з а 
воде строительных материа- 

, лов №  7 ж дали представи
теля из управления. По 
этому случаю некоторые ру
ководящие товарищи завода 
решили организовать уху. 
В шестом часу вечера они 
отправились на легковой 
автомашине в луга.

Употребив за  ухой изряд
ную дозу спиртного, шофер 
Панов повез компанию на 
станцию Навашино пить пи
во. После этого шоферу 
было приказано развезти 
всех по домам. Будучи за 
рулем в нетрезвом состоя
нии, Панов на превышенной 
скорости стал делать по
ворот к железнодорожному 
переезду, заехал на левую 
сторону дороги и сбил мо
тоциклиста Веткина с пас-

Вниманию
о х о т н и к о в
Учитывая высокую пожар

ную опасность в лесах обла
сти и наличие массовых 
случаев крупных лесных и 
торфяных пожаров, испол
ком областного Совета 20 
августа 1966 г. издал распо
ряжение.

1. Запретить летне-осен
нюю охоту на пернатую 
дичь на территории Горьков
ской области до особого рас
поряжения.

2. Обязать государствен
ную охотинспекцию, управ
ление лесного хозяйства, уп
равление охраны обществен
ного порядка и областное 
общество охотников и рыбо
ловов довести настоящее 
распоряжение до сведения 
охотников и населения и 

обеспечить строгий контроль 
за его выполнением.

сажиром. Водителю мото
цикла и пассажиру причи
нены тяж елые телесные 
повреждения.

А какова судьба шофера 
Панова? После совершенно
го преступления он не толь 
ко не оказал  помощи пост
радавшим, а, наоборот, 
трусливо поспешил скрыть
ся с места происшествия. 
Сейчас Н. И. Панов нахо
дится под стражей и скоро 
предстанет перед народным 
судом.

Странную позицию в этом 
отношении заняли руково
дящие товарищи—организа
торы коллективной пьянки. 
Они обратились в следствен
ные органы с ходатайством 
передать Панова на поруки 
коллектива завода для пе
ревоспитания. Такая бес
принципность идет во вред 
делу."

Н. СЕРГЕЕВА,

следователь районного 

отделения милиции.

О т в е ч а е м  ч и т а т е л я м

В редакцию .газеты посту
пило письмо от жителя ул. 
Садовая г. Н аваш ина тов. 
А. И. Васильева, в котором 
он просит председателя гор
совета тов. Орлова И. В. 
ответить через газету на во
прос жителей улиц З а в о д 
ская, Садовая и Полевая: 
когда же будет проведен 
водопровод в этот жилой 
квартал или вырыты колод
цы?

К ак сообщил председа

тель горисполкома тов. О р
лов, устройство водопрово
да  начнется по получении 
горсоветом водопроводных 
труб, рытье же колодцев 
нецелесообразно, так  как 
вода в них к употреблению 
не пригодна.

Ранее проведенная линия 
водопровода по ул. Заво д 
ская и Садовая в скором 
времени будет ремонтиро
ваться.

В Ы П И С Ы В А Й Т Е ,  Ч И Т А Й Т Е
Выписывайте, покупайте, читайте новый еж емесяч

ный литературно-художественный и общественно-поли
тический журнал  «Волга»!

В нем вы найдете новые романы, повести и р ас
сказы писателей России, стихи и поэмы, зарубежную 
новеллу, проблемные статьи критиков и публицисто'в, 
рецензии на новые книги, а такж е страничку юмора, 
подборки для  детей, «Волжскую мозаику» и многое 
другое.

В портфеле редакции:
Г. Коновалов. Истоки (роман, книга вторая),
Н. Кочин. Нижегородский откос (роман).
Ю. Макойский. Вольноопределяющийся (роман, пе

ревод с польского).
Б. Бочкарев. Вдали от проезжих дорог (повесть).
О. Бамдас. Корреспондент революции (повесть).
J1. Колесников. Долина Мигов (записки летчика).
П. Пащенко. Повесть о Думенко.
Р ассказы  С. Воронина, Ю. Куранова, С. Никитина,

И. Почивалина и другие произведения.
Литературные портреты писателей и поэтов Волги.
Статьи критиков, партийных работников, ученых и 

журналистов на темы дня.
Хроника революционных событий на Волге за 50 лет.
Подписка на ж урнал  «Волга» принимается во 

всех отделениях и агентствах «Союзпечати», а такж е у 
общественных распространителей по предприятиям и 
учреждениям. Подписная цена на год— 6 рублей, це
на отдельного номера— 50 копеек.

Редакция журнала «Волга».
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